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中国外交部发言人洪磊
20日说，中方高度关注澳方
发布的消息，中国外交部已立
即指示中国驻澳使领馆同澳
方保持密切沟通，协助澳方开
展搜救。中方随时准备根据
事件最新进展情况，做好各项
相关工作安排。

根据最新搜救进展，中国
海军 20 日立即调整搜救计
划，组织搜救舰艇编队赴南印
度洋发现疑似失联客机残骸

的海域。目前，两支舰艇编队
分别距离疑似海域2300多海
里和3100多海里。

中国海上搜救中心主任何
建中表示，交通运输部和国家海
洋局研究派遣距离疑似水域
最近的我国“雪龙”号极地科考
船前往疑似现场的可行性。据
了解，“雪龙”号目前的位置距离
疑似海域约有4天的航程。

当天，澳方共派出4架飞
机前往发现疑似物体的海域

搜寻。由于能见度较差，飞机
没有任何发现。澳军方的一
艘军舰也已转向前往相关海
域，但也需数日才能抵达。

澳军方当天还派出一架
C-130“大力神”运输机前往
相关海域投放定位浮标，浮标
可以记录海流等水文信息，帮
助建立模型用于搜索。

此外，距离疑似海域最近
的一艘挪威货轮当天已抵达
相关海域参与搜寻。

没有数据证明红眼
航班不安全

啥是所谓的红眼航班？
简而言之就是夜航。

网络上的这名“业内人
士”提到红眼航班不安全，这
一说法被杨德贵驳斥。首先，

“并没有数据说明红眼航班不
安全。”杨德贵说，无论是白天
航班还是夜间航班，飞机飞到
一定的高度后都是自动驾驶
的，只有在起飞或着陆时才人
工驾驶。

其次，网络传言中说地面
和机上人员睡眠不足是没有
道理的。“民航部门有严格的
规定，为了让飞行员有足够的
精力来保障整个航班的安全，
飞行员每日、每月最多飞行时
间是有限制的。”他说。

“飞机后部更安全”
纯属无稽之谈

对于飞机后部比前部安
全的说法，杨德贵认为，哪排
座位更安全取决于事故原
因。一般认为，如果出现迫
降，前面的旅客受到的冲击要
比后面的旅客更大。但如果
飞机尾部先着地，那么后面的
乘客受到冲击更大，飞机也容
易出现断裂。即使同样是迫

降后逃生，由于迫降形式不
同，情况区别也很大。

“飞机上离应急出口或者
舱门近的位置，以及靠过道的
位置相对来说能够更快脱离
飞机。”杨德贵提醒，在发生紧
急情况时，一定要听从乘务员
的指挥，有序撤离。

“国产飞机不安全”
没有根据

对于国产飞机不安全的
说法，杨德贵说，飞机是全球
化的产品，国产飞机的重要
部件多是从其他国家进口
的，而波音、空客制造的飞机
也有部分零件产自中国。国
家有严格的制度来规范国产
飞机的安全性，在投入民航
使用前，要经过长时间且严
格的试飞，如果不达标，不可
能投入使用。

对于“老旧飞机大多存在
或多或少的缺陷”这一说法，
杨德贵称，新型的飞机会对安
全、舒适等各个方面进行改
进，但即使这样，也不能说明
老旧飞机存在缺陷。“一般而
言，航空公司对老旧飞机的维
护会投入更多精力。”杨德贵
说，对于任何一家航空公司而
言，都希望自己的航班是最安
全的，这样才能保证航空公司
的正常运营。

澳在南印度洋发现疑似马航飞机物体
较大的一个长约24米，附近还有一些小碎片，最终确认可能需要数日

飞机后部更安全，红眼航班尽量别坐……

马航事件后
这些传言靠谱吗
□见习记者 刘晓宇

近日，《对航空出行的忠告，极其有用》一文在微信朋
友圈等社交网络上流传,文中提到“千万别坐红眼航班；
千万别坐老飞机和国产飞机；靠过道比靠窗安全，飞机后
部比前部安全”的说法到底靠不靠谱？对此，洛阳晚报记
者专程前往洛阳机场请教了相关负责人杨德贵。

□据 新华社

澳大利亚海事安全局官员20日说，澳方在南印度洋中发现了“极可能”与
马航失联客机有关的物体，但最终确认物体是否与失联客机有关可能需要数
日。中方表示将继续与澳政府密切沟通协调，希望澳方尽快确认相关物体。

澳海事安全局官员约
翰·扬当天在堪培拉紧急召
开的新闻发布会上说，澳方
通过卫星照片发现了上述物
体，相关水域在澳大利亚珀
斯西南方向大约 2500 公里
处，这一位置与之前确定的
马航失联客机南部搜寻航道
高度吻合。

约翰·扬说，卫星图像显
示，其中两个物体尺寸非常
大，较大的一个长约 24米，
附近还有一些小碎片。目前
已有分别来自澳大利亚、美
国和新西兰的4架飞机前往
现场进行搜索。不过相关海
域水深数千米，目前能见度
很差。

约翰·扬同时表示，根据
目前掌握的信息，尚不能确定
澳方在南印度洋发现的物体
一定与马航失联客机有关。
澳大利亚海事部门工作人员
当天在接受新华社记者采访
时说，最终确认可疑物体是否
属于马航失联客机，可能需要
数日。

中国海军舰艇编队赶赴疑似碎片海域

物体位置与失联客机南部搜寻航道高度吻合
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